

# FRAY Y TINIEBLAS.

## DECRETO ORGANICO DE LA REDACCION.

Artículo 1.º Toda persona decente que no sea *caballero particular de Industria*, debe suscribirse en el término de 24 horas.

Art. 2.º No se admiten suscripciones á este periódico, mas que de las personas que acrediten ser liberales, ú hombres honrados de los otros partidos políticos.

Art. 3.º Los señores Constituyentes de la Asamblea tienen desde luego, sin escepcion de ninguno, permiso para hacer lo mismo cuando gusten.



## BANDO.

FRAY TINIEBLAS y su compañero, hombres libres á toda prueba, y probados en las barricadas de Julio, caballeros (cuando montan á caballo) y cruzados con otras varias cruces de distincion por el estilo, etc., etc.

Teniendo entendido que todo el Ministerio en masa va á suscribirse, noticioso de la aparicion de nuestro prospecto, lo avisamos á todos los empleados, militares activos y de remplazo, huérfanos y viudas, y generales con mandos y de cuartel, para que imiten á estos excelentes señores, en el preciso término de dos horas, si quieren que abogemos por la exactitud del pago de sus sueldos, pidiéndoselo hasta por Dios al señor Ministro de Hacienda.

Periódico político, progresista, enciclopédico, serio-jocoso, crítico-burlesco,

ESCRITO EN FUERTE Y FLOJO.

DEFENSOR DE LA REVOLUCION DE JULIO.

## PROSPECTO.



### HABLANDO CON FORMALIDAD.

#### EL DUELO DE LA PATRIA.

#### INTRODUCCION.

Vais, carisimos lectores, á conocer el fallo que merecen muchos de los prohombres del partido progresista, quienes, desoyendo el grito de la revolucion, traen revuelto el mar de las pasiones políticas, en cuyo naufragio están espuestas á sucumbir nuestras venerandas libertades. Esta sentencia, que dictan la imparcialidad, la razon y el porvenir venturoso de la patria, envuelve un fin sinceramente humanitario y filosófico, porque su tendencia no es otra que la de encaminar á seguro salvamento los fueros de la nacion, hoy en peligro inminente de sepultarse entre los escombros del edificio social, á quien como un formidable ariete combaten el egoismo, la imbecilidad é hipocresía de algunos, y las reaccionarias maquinaciones de los que se han enriquecido con la esclavitud y miseria de los pueblos.

Descended á las humildes cabañas, y oireis el gemido de la desesperacion y de la agonía.

Penetrad en los talleres y en los comercios, y escuchareis las quejas del abandono, el temor y la incertidumbre.

Venid á los modestos hogares, y en la atmósfera del patriotismo y de la virtud, sentireis el recelo hácia una situacion anómala, de contrarias tendencias, de permanente lucha, que no afianza la libertad, que no asegura el orden, que no disipa el horizonte sombrío entre el cual se halla oculto

el fantasma del despotismo, de las proscripciones, de las cárceles y de la muerte.

El partido Santónico, y algunos de sus adaladores, esas viejas encinas del vergel progresista, de corazon carcomido, árboles enjutos, cuyas macilentas ramas apenas dan una débil sombra, esas frias notabilidades, que á manera de las *virgenes fátuas*, á quienes el SEÑOR encargó que vigilasen con las antorchas encendidas, y se durmieron.... pararon cien veces el carro de la revolucion, y han sumergido en un océano de horrores el arca santa de nuestros derechos.

La Historia que es la enseñanza elocuente de lo pasado, no despierta en sus espíritus, que narcotizan el exclusivismo y la rutina, el recuerdo de su nulidad; la imagen de su impotencia.

Desperdiciaron las circunstancias mas bellas para la creacion de un partido vigoroso y resuelto, é imasibles ante las demandas de una época *progresista* y civilizadora, caminaron á paso de tortuga, dirigiendo su torva mirada á cuanto se halle fuera del círculo mezquino de sus rancios despropósitos y preocupaciones.

Semejantes al leon envejecido, que desde su jaula se considera invencible, desafian las iras de la opinion, el público descontento, desprecian los leales consejos de sus *contristados amigos*, y asisten al festin de nuestras discordias con la estóica gravedad del *convidado de piedra*.

Por un suceso providencial, la suerte les deparó hace poco la ocasion mas propicia para consolidar un gobierno firme, eminentemente *PROGRESISTA*, de beneficiosas consecuencias para el pais; empero su aliento sepulcral, marchitando las frescas ilusiones de la revolucion, ahoga el patriotismo, y apaga el fuego regenerador de un pueblo heroico y entusiasta.

Recorramos el libro de su historia, y veremos cómo al partido progresista, en su mayor número, virtuoso y perseverante; despues de haberle hecho caminar lánguida y penosamente por la *calle de la Amargura*, le han conducido en todos tiempos al *Calvario*, en donde patriotas esclarecidos, por ajenas culpas, murieron á manos de los verdugos de la tiranía.

Réstanos hacer una salvedad que garantice la rectitud de nuestras intenciones.

Nosotros, es decir, FRAY TINIEBLAS y el VETERANO, cual cumple á hombres de honor, quereamos *orden*, pero el orden fundado en una libertad amplísima, benéfica, regeneradora: no el orden de la dictadura, del espíritu de pandilla; no el orden hipócrita de los Santones, ni el de Brabo Murillo, ni el de los *satélites inquisitoriales de Roma*, ni el de los *bárbaros verdugos de Viena*.

Respeto á la propiedad y á las opiniones: pan y trabajo para la clase obrera: proteccion al comercio y agricultura: energia contra los enemigos de la revolucion; y por ultimo, paso firme hácia las reformas.

En el fondo de nuestro periódico nos ocuparemos grave y concienzudamente de la inmensa responsabilidad que contrajo el ilustre ESPARTERO, simbolo de nuestras esperanzas, al aceptar como gefe del progreso la suprema direccion de los negocios públicos, y lo haremos de una manera franca, pues ademas de un derecho incuestionable, nos faculta para este proceder la sincera adhesion que le hemos profesado, por lo que sufrimos crueles amarguras, al paso que muchos adaladores que hoy le rodean, le relegaron entonces al mas absoluto y escandaloso olvido.

Acatando nosotros el derecho santo de *insurreccion*, haremos resonar el clarín revolucionario.